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Выборы - 2024

Явка избирателей составила 32,88%.
   Голоса за кандидатов распределились следующим
образом:
   - Демешин Дмитрий Викторович (ЕДИНАЯ РОССИЯ)
- 81,03%;
   - Перевезенцев Петр Владимирович (КПРФ) - 8,00%;
   - Чемерис Роза Басировна (НОВЫЕ ЛЮДИ) - 4,86%.
   - Прокопьев Сергей Геннадьевич (КОММУНИСТЫ
РОССИИ) - 2,97%.
   Окончательные итоги голосования на досрочных вы-
борах Губернатора Хабаровского края будут утвержде-
ны на заседании комиссии.

Предварительные итоги
голосования на досрочных выборах

Губернатора Хабаровского края

   - ЕДИНАЯ РОССИЯ - 45,93%
   - КПРФ - 12,59%
   - СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ - 7,32%
   - НОВЫЕ ЛЮДИ - 5,35%
   - КОММУНИСТЫ РОССИИ - 2,01%
   - ПАРТИЯ ПЕНСИОНЕРОВ - 4,07%
   - ЛДПР - 16,75%
   - РОДИНА - 0,89%.

Избирательная комиссия Хабаровского края
https://t.me/ikhk27/3230

Предварительные итоги
голосования на выборах

депутатов Законодательной Думы
Хабаровского края восьмого созыва

(единый избирательный округ)

Явка избирателей составила 41,63%.
   1. Выборы Губернатора Хабаровского края. Прого-
лосовали за:
   - Демешина Дмитрия Викторовича (ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ)  -  79,21%;
   - Перевезенцева Петра Владимировича  (КПРФ) –
7.06%;
   - Чемерис Розу Басировну (НОВЫЕ ЛЮДИ)  -  5,57%
   - Прокопьева Сергея Геннадьевича (КОММУНИС-
ТЫ РОССИИ)  -  3,78%
   2. Выборы депутатов Законодательной Думы Хаба-
ровского края. Голоса распределились следующим
образом:
   - ЕДИНАЯ РОССИЯ – 46,81%;   ЛДПР  - 19,69%;  КПРФ
– 10,63%;  ПАРТИЯ ПЕНСИОНЕРОВ – 5,61%; НОВЫЕ
ЛЮДИ – 4,80%; СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 3,66%;
КОММУНИСТЫ РОССИИ – 1,96%

Поздравляем Дмитрия Демешина
 с убедительной победой на выборах!

Предварительные данные по итогам
выборов в Охотском районе

Спорт
Серебряная медаль

международного турнира
   На впервые прошедшем в Чите Евразийском кубке «Да-
урия» по боксу среди юниоров 17-18 лет, 120 спортсме-
нов из 16 стран, в боях на ринге, сражались за чемпион-
ское звание и призовые места. Среди соискателей высо-
ких наград был и наш земляк Алексей Гуков, начавший
спортивную карьеру в спортшколе «Атлант».
   Охотский боксер на престижном турнире, в составе сбор-

ной России, завоевал серебряную медаль. Выступая в
весовой категории до 71 килограмма, он немного уступил
со счетом 2:3 другому спортсмену российской команды
Хамзату Тиханову.
   Поздравляем Алексея с достойным выступлением на
международном соревновании. Желаем новых блиста-
тельных побед нашему земляку.

Алексей ЖУКОВ
Фото из официального Telegram-канала

администрации Хабаровского муниципального района
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В крае

Ярким событием в жизни Хабаровского края
стала первая краевая выставка достижений

   В краевой столице завершает-
ся первая выставка достижений
региона. Мероприятие, организо-
ванное по поручению врио губер-
натора края Дмитрия Демеши-
на, проходило в течение недели
и стало ярким событием в жиз-
ни города и края. Гостям и жите-
лям краевой столицы запомни-
лись познавательные мастер-
классы, зажигательные концер-
ты творческих коллективов,
рассказы о достижениях райо-
нов и туристических достопри-
мечательностях региона.
   -  Выставка достижений Ха-
баровского края проходит
впервые. Это событие – эста-
фета от масштабной выстав-
ки достижений Россия в Моск-
ве,  на ВДНХ.  Уверен,  жители
Хабаровского края должны
иметь площадку для знаком-
ства с историей,  культурой и
достижениями родного края, а
наше молодое поколение – лю-
бить свою малую Родину. По-
этому предлагаю сделать это
событие ежегодным праздни-
ком! – подчеркнул на открытии
выставки Дмитрий Демешин.
   Свои достижения предста-
вили все 19 муниципальных
образований края: 17 районов,
Хабаровск и Комсомольск-на-
Амуре. Для знакомства с их
жизнью в рамках выставки
были организованы Дни муни-

ципальных районов края. Каж-
дый район подготовил мини-
экспозицию, рассказывающую
о достижениях,  культурных и
туристических достопримеча-
тельностях, работающих ком-
паниях, а также подготовил
мастер-классы.
   - Всего в течение недели про-
шло более 70 мастер-классов,
и каждый стал настоящим цен-
тром притяжения, вовлекая в
ряды участников детей и взрос-
лых. Секретами древних народ-

ных ремесел по изготовлению
оберегов, кукол и сувениров
делились мастера из Тугуро-Чу-
миканского, Охотского, Комсо-
мольского, Нанайского и других
районов края, к знаниям особой
чуткости приобщали специали-
сты Хабаровской краевой биб-
лиотеки для слепых, новым тех-
никам по изготовлению игрушек
учили сотрудники Приамурско-
го зоосада, – рассказали в ми-
нистерстве экономического
развития края.

   Отдельная экспозиция была
посвящена продукции про-
мышленных флагманов края:
багги, БПЛА, моделям самоле-
тов и судов.
  В рамках выставки выступа-
ли творческие коллективы из
районов, работал кинотеатр
под открытым небом. 6 сен-
тября прошел масштабный
фестиваль «Русское лето.
ZaРоссию» с концертной про-
граммой, спортивными, интел-
лектуальными мероприятия-
ми, который собрал 23 тысячи
жителей и гостей Хабаровска.
   Большой популярностью
пользовалась выставка-прода-
жа товаров местных произво-
дителей под зонтичным брен-
дом «Сделано в Хабаровском
крае»: одежды, обуви, мясных,
молочных, рыбных и других из-
делий. Участие в ней приняли
более 30 компаний края.
   Завершилась первая крае-
вая выставка достижений 8
сентября. В этот день гостей
выставки ждал модный показ
от ведущих дизайнеров края
и концерт призера фестиваля
«Рок над Амуром» 2023 года,
хабаровской рок-группы
BARLAMA.
Пресс-служба губернатора

и правительства
Хабаровского края

www.khabkrai.ru
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В Законодательной Думе

   Законодательная Дума
Хабаровского края VII созы-
ва завершает свою работу.
В конце сентября состоит-
ся общее собрание депута-
тов нового VIII созыва. Что
сделано в интересах края
и его жителей депутатами
за пять лет, рассказала на
итоговой пресс-конферен-
ции председатель Думы
Ирина Зикунова.
   Краевой парламент при-
нял 541 закон края, рас-
смотрел около 600 законо-
дательных инициатив.
   «Безусловным предме-
том гордости является но-
вая редакция Устава Хаба-
ровского края. Проработа-
ны не только институцио-
нально-титульные разде-
лы, но и те, которые на-
правлены на улучшение
социальной и экономичес-
кой политики. Очень значи-
мо решение вопросов пат-
риотичного отношения к
своей стране и малой ро-
дине, в этой связи особое
значение имеет закон о
гимне Хабаровского края.
   Невероятно важна рабо-
та над принятием закона о
бюджете. От настойчивос-
ти и принципиальности де-
путатов, от неудобных воп-
росов, которые звучат
здесь в зале в адрес мини-
стерств и ведомств, проек-
тной работы зависит, на-
сколько будет обеспечен
регион через процессы
финансирования важней-
шим и в социальном, и в
экономическом звене.
   Разработан и принят це-
лый ряд законов в поддер-
жку участников СВО и их
семей. Отмечу также зако-
ны, которые мы принимали
в интересах будущего нашей
молодежи, экологического
воспитания», – рассказала
Ирина Зикунова.
   Этот созыв Думы много-
кратно отметился опере-
жающим правовым регули-

Ирина Зикунова: Мы настаивали,
чтобы запросы людей слышали

рованием в регионе, кото-
рое зашло в дальнейшем в
федеральную повестку. Это
нормы о запрете, связан-
ные с вейпами, энергети-
ческими напитками для
несовершеннолетних, о на-
ставничестве.
   Отвечая на вопросы жур-
налистов, председатель
Думы отметила, что работа
велась не только на крае-
вом уровне:
   «Данный состав депутатов
проявил себя как професси-
ональный, который умел
приносить в Думу злобод-
невную повестку, предлагал
формы работы, понятные
для общества и которые
действительно можно реа-
лизовать. Все это давало
мне возможность презенто-
вать на очень высоком уров-
не работу парламента за
пределами нашего региона.
Я говорю о площадке Пар-
ламентской Ассоциации
«Дальний Восток Забайка-
лье», Совета законодате-
лей в Совете Федерации, о
международном уровне
парламентской деятельно-
сти, где мы укрепляли парт-
нерские связи с Республи-
кой Беларусь и Китайской
Народной Республикой».
   На федеральном уровне
депутаты продвигали ини-
циативы в защиту рыбохо-
зяйственных и лесопро-
мышленных предприятий,
пчеловодов, жителей се-
верных районов в части
предоставления государ-
ственных гарантий и пенсий.
Одна из важнейших иници-
атив – пересмотреть систе-
му оплаты труда работни-
ков бюджетной сферы.
   «В этих институтах люди
трудятся на благо долго-
срочного процветания госу-
дарства, и между ними не
должно быть противоречий
в подходе к оплате труда.
Комитет по вопросам соци-
альной политики в свое вре-

мя направлял соответству-
ющее обращение на феде-
ральный уровень. В этом
году Президент Российской
Федерации Владимир Пу-

тин поставил такую задачу в
Послании к Федеральному
Собранию. Проблема не
может быть решена очень
быстро, ведь нужны комп-
лексные и сбалансирован-
ные решения», - отметила
Ирина Зикунова.
   На пресс-конференции
обсудили и злободневную
тему: реализацию закона о
содержании домашних жи-
вотных, соблюдение пра-
вил их выгула. Мнение
председателя непреклон-
но: жители также должны
быть неравнодушны в дан-
ном вопросе.
   «Да, у нас есть основания
для административной от-
ветственности, но все не
может отработать только
власть. Неравнодушными
должны быть сами люди.
Делайте замечания, обра-
щайтесь в органы местно-
го самоуправления, фикси-
руйте нарушения, высказы-
вайте общественное нео-
добрение. В сообществе
должны работать правила
общественного прожива-
ния и неравнодушия. Это
сложно, но оно стоит того»,
– сказала спикер.
   Спикер краевого парла-
мента акцентировала, что
одной из миссий коллекти-

ва депутатов VII созыва ста-
ло обеспечение стабиль-
ной работы с органами ис-
полнительной власти:
   «Мы настаивали, чтобы к

людям относились по-дру-
гому и их запросы слыша-
ли, чтобы были настроены
каналы движения инфор-
мации, а сотрудники мини-
стерств должным образом
реагировали на проблемы
и критику.  Особо отмечу
взыскательную отработку
обращений населения в
Думе, а также в правитель-
стве края у Дмитрия Викто-
ровича Демешина», – ска-
зала Ирина Зикунова.
   В заключение спикер по-
благодарила журналистов
и всех неравнодушных жи-
телей края за совместную
работу:
   «Хочу сказать спасибо
широкому сообществу лю-
дей, от которых мы получа-
ли обратную связь.  Из от-
ражения в средствах мас-
совой информации нашей
работы люди черпали по-
нимание того, чем занима-
ется Законодательная
Дума Хабаровского края, и
возвращали это нам свои-
ми инициативами и оцен-
ками. Я очень надеюсь, что
те заделы в работе Думы,
которыми мы постарались
ее наделить и обогатить,
сохранятся».

Законодательная Дума
Хабаровского края
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   Это событие случилось 17
лет назад второго сентяб-
ря, аккурат к 360-летнему
рождения нашего посел-
ка, являющимся форпос-
том Дальнего Востока и
одновременно колыбе-
лью Тихоокеанского фло-
та. Собственно, эта акция
и задумывалась е  устро-
ителями с  тем, чтобы
подчеркнуть  важность
круглой даты.
   Один из организаторов и
е  непосредственный уча-
стник, Александр Семушин
поделился своими воспо-
минаниями с «ОЭП». Исто-
рия эта вышла довольно
эпическая и заниматель-
ная. И так же, как и эта ста-
тья имеет длинное предис-
ловие и огромный духов-
ный подтекст. Однако вер-
немся в 2007 год.
   Двое друзей охотчан -
Александр Семушин и Ва-
лерий Липницкий задума-
ли устроить совместный
сплав в честь 360-летия
Охотска. В напарники к ним
должны были присоеди-
ниться любители путеше-
ствий из Хабаровска и При-
морья. Маршрут сплава на
катамаране должен был на-
чаться в верховьях реки
Улья в месте невдалеке от
Аяна. Дальше путешествен-
ники должны были совер-
шить переход по реке Улья.
А уже оттуда выйти к Охотс-
кому морю и, гребя вдоль
берега, добраться до само-
го Охотска. То есть этим
сплавом они намеривались
повторить путь первопро-
ходца Ивана Масквитина и
его казаков-сотоварищей.
   Но эта затея как-то сразу
не заладилась. Видимо, на
то и был промысел Божий.
Сначала охотчане добра-
лись на самолете до Хаба-
ровска, потому что по-дру-
гому никак не получалось
попасть в отправную точку
сплава - поселок Аян.
Здесь и возникли первые
трудности. Из-за неболь-

Вспомним

Сияние охотского креста
шой вместимости воздуш-
ного судна, курсирующего
из краевой столицы в Аян,
оно сразу не могло при-
нять всю компанию сплав-
ляющихся с их экипиров-
кой, снаряжением и про-
чим грузом. Да ещ  само-
лет совершал рейс только
через сутки. Пришлось ту-
ристический коллектив
разделить на три части,
разобрать катамаран на
баллоны и распределить
весь груз между собой.
   Валерий с Александром
первые прибыли в Аян. Это
произошло под занавес
июля. На следующий день
на побережье разыгра-
лась серьезная непогода –
ливень и штормовой ветер.
В Аяне сильно затопило
взлетную полосу.  Там на
взлетке, по воспоминани-
ям Александра Ивановича,
тогда местные жители
даже лосося ловили.
   Из-за ненастья, затянув-
шегося на восемнадцать
дней, остальная часть уча-
стников добраться в Аян
так и не смогла. Кроме
того, было упущено время,
необходимое на проведе-
ние сплава. Из-за этих об-
стоятельств от затеи прой-
ти по воде легендарным
маршрутом первопроход-
цев пришлось отказаться.
   Пока отчаянные охотчане
изнывали от непогоды в
Аяне, они разузнали у мес-
тных жителей, что на самой
высокой сопке у поселка,
которая называется Лан-
дорф установлен высокий
крест. Заинтригованные
этим наши путешественни-
ки воспользовались не-
большим полуторасуточ-
ным окном пасмурной, но
не дождливой погоды, вне-
запно открывшимся в про-
межутке восемнадцатид-
невных ливней. Это время
они использовали на то,
чтобы взойти на Ландорф
и удовлетворить разыграв-
шиеся любопытство, полю-

боваться местной достоп-
римечательностью. Из раз-
говора с жителем, участву-
ющим в сооружении крес-
та на возвышенности, охот-
чане выяснили удобный
маршрут.
   В поход отправились на-
легке, взяв с собой только
видеокамеру и фотоаппа-
рат. Подъ м на Ландорф
прошел не без сложностей,
так, наши мужчины в незна-
комых местах немного по-
плутали в стланике. И когда
они добрались до распятия,
облака разошлись и сверху
открылся замечательный
вид на Аян. Наши путеше-
ственники вдоволь налюбо-
вались северным поселком
и местными пейзажами. От
лицезрения грандиозной
картины у них осталось мно-
го светлых впечатлений и
воспоминаний.
   Хоть сплав и не состоял-
ся, но вс  же надо было
каким-то делом отметить
юбилейную дату. И тут охот-
чанам практически одно-
временно пришла мысль в
честь предстоящего торже-
ства установить подобный
крест в Охотске.
   Вдохновленные новой
идеей, товарищи верну-
лись в родной поселок.
Благо по счастливой слу-
чайности в шторм в Аян су-
мело пробиться судно
«Провайдер», направляю-
щееся в Охотск. Вот на н м
мужчины и добрались на
побережье.
   Для сооружения креста
был необходим большой
строганный брус. Его мож-
но было взять только в
ГОКе.  За содействием в
этом вопросе обратились
в администрацию района
к Зинаиде Ждановой. К че-
сти муниципалитета этот
вопрос  был решен без
проволочек.
   Одновременно с этим
обратились в морпорт,
чтобы предоставили ста-
рый якорь, который пла-

нировалось установить у
основания креста. В пор-
ту долго его искали, но вс
же нашли.
   После того, как брус при-
везли к дому Александра
Ивановича, сразу приступи-
ли к сборке креста. Затем
очистили от ржавчины
якорь и освежили его чер-
ной краской.
   Так как вся эта работа
проходила у дома Белолип-
ского 6, то многие охотчане
с дороги видели, чем зани-
мается компания энтузиас-
тов. Некоторые предложи-
ли свою помощь. Особенно
ценный вклад в эту работу
внес Юрий Чернышевич и
Владимир Зиякаев. Помо-
гали и другие жители.
   На следующий день охот-
чане занялись поиском
транспорта, так как крест
был громоздким. С этим
выручил Леонид Ким, кото-
рый предоставил грузовой
автомобиль «Урал». На
машине довезли распятие
до самой высокой сопки у
Охотска, которая у населе-
ния получила прозвище
«Пика». Несмотря на то,
что в поселке стояла нор-
мальная погода, на сопках
шел дождь. «Обследовав
«Пику», мы пришли к обес-
кураживающему выводу,
что там нет подходящего
места под установку крес-
та. Из-за чего решили его
соорудить на соседней
сопке «Лысой», - рассказы-
вает Александр Иванович.
– На новое место крест пе-
ревезли на второй день уже
на мо м автомобиле».
   Занести крест на верши-
ну удалось лишь на третий
день,  в этом посильную
помощь оказали сотруд-
ники милиции Андрей
Сторожев и Владимир Гу-
бин. В этот же день взяли
цемент и инструмент и
приступили к установке.
Погода, как назло, была
крайне отвратительной.
Периодически приходи-
лось прерывать работы и
прятаться в машине от
сильного дождя.

(Продолжение на стр. 7)
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Народы Севера

   В нашем небольшом,
красивом селе Арка живет
дружная, крепкая семья
Алексеевых. Пять лет на-
зад они решили вступить в

Бакалдадяк - под звуки
шаманского бубна

программу «ДВ гектар»,
чтобы основать на террито-
рии гектара Этнический
комплекс «Гэрбэнкэн», где
будут собираться местные
мастерицы шить и обучать
молодое поколение тради-
ционному ремеслу по по-
шиву меховых, кожаных из-
делий, учить искусно выши-
вать бисером и подшей-
ным оленьим волосом, а в
уютном гостевом доме бу-
дут останавливаться заез-
жие туристы и гости нашего
маленького села.
   Уже второй год с большим
успехом этнокомплекс при-
нимает гостей, работает мас-
терская и традиционно в ав-
густе проходит праздник, по-
священный проводам лета.
   22 августа нас посетили
гости из республики (Саха)
Якутия – эвенский ученый,
этнограф, историк, шамана-
лог, к.и.н., профессор СВФУ
Анатолий Афанасьевич

Алексеев и эвенкийский ша-
ман Адо с Бурятии (мирское
имя Андрей Леонидович
Догончин), который 13 лет
практикует шаманизм.

   25 августа на территории
этнокомплекса прошел
прекрасный праздник «Ба-
калдадяк – под звуки ша-

манского бубна», посвя-
щ нный уходящему Лету и
встрече золотой Осени.
   В полдень этнокомплекс
широко распахнул свои
двери для дорогих одно-
сельчан, гостей нашего
села и начался по-семей-

ному добрый праздник.
Всем казалось, что даже
сама природа радуется это-
му событию, так как погода
в эти дни стояла не по-авгу-

стовски жаркая.
   Праздничный концерт
вела Мария, дочь Степана
Алексеевича и Натальи

Семеновны. Накануне она
приехала к родителям в го-
сти из Якутска. Мария идей-
ный вдохновитель дружной
семьи, основатель «Гэр-
бэнкэна», целеустремлен-
ная,  активная,  открытая и
красивая девушка.

   Перед началом праздни-
ка Анатолий Афанасьевич
поприветствовал собравших-
ся и обратился ко всем с т п-
лыми пожеланиями. После
чего вручил главе семьи Сте-
пану Алексеевичу в подарок
на 70-летний юбилей якутс-
кий нож. Знаменитый уче-
ный к нам приезжает уже
второй раз,  этой зимой ему
очень понравилось здесь. Он
говорит, что чувствует себя на
Арке как дома!
   Далее мастерицы этно-
комплекса Любовь Констан-
тинова, Марина Ниезова,
Ирина Елизарьева во главе
с Натальей Семеновной и
старейшиной села Евгенией
Борисовой провели обряд
очищения, окуривая багуль-
ником каждого гостя и вру-
чая разноцветные ленты
для обряда «Дилбургэ».
   А ребята, кружковцы сель-
ского Дома культуры, вмес-
те со своими руководителя-
ми и односельчане подго-
товили творческие номера
к празднику.
   В программе концерта
прозвучала красивая, мело-
дичная песня «Белая лебе-
душка» в исполнении Дари-
ны Ведминской, воспитан-
ницы вокального кружка
«Караоке+», руководитель
Белоногова Ксения. Затем
ребята с фольклорного те-

атрального кружка «Эви-
лэн» представили северную
сказку «Хозяйка Огня», в
которой рассказывалось,
как эвены научились огонь
беречь, руководитель Свет-
лана Слепцова.

(Продолжение на стр. 6)
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   Управление по контролю за оборотом наркотиков УМВД России по Хабаровскому краю информирует о
том, что на территории края проводится межведомственная комплексная оперативно-профилактическая
операция “Мак - 2024”.
    ЦЕЛЬ ОПЕРАЦИИ: предупреждение, выявление, пресечение и раскрытие правонарушений, связанных с неза-
конным оборотом наркотических средств растительного происхождения, а также уничтожение дикорасту-
щих очагов наркосодержащих растений.
   Действующим законодательством предусмотрена уголовная ответственность за незаконное выращивание и куль-
тивирование запрещенных к возделыванию растений, содержащих наркотические вещества (ст. 231 УК РФ - винов-
ные наказываются штрафом в размере до 300 тысяч рублей либо лишением свободы на срок до двух лет, а при
более тяжком преступлении - до восьми лет) и административная ответственность за непринятие мер по уничто-
жению дикорастущих растений, содержащих наркотические средства или психотропные вещества либо их прекур-
соры  (ст. 10.5 КоАП РФ - влечет наложение на граждан административного штрафа от 3000 до 4000 рублей),  а
также за незаконное культивирование растений, содержащих наркотические средства или психотропные веще-
ства либо их прекурсоры (ст. 10.5.1 КоАП РФ влечет наложение административного штрафа от 3000 до 5000
рублей или административный арест сроком до 15 суток).
   Обратите особое внимание, что практически все сорта мака содержат наркотические вещества!
   О фактах обнаружения незаконно выращеных или дикорастущих растений опийного мака и конопли
граждане могут сообщать, позвонив на “02”, телефоны УМВД России по Хабаровскому краю: 8 (4212) 38-
73-87, 128 либо оставив информацию на сайте УМВД России по Хабаровскому краю 27.мвд.рф в разделе
“Прием обращений”.

ВНИМАНИЕ: ОПЕРАЦИЯ “МАК - 2024”!

(Продолжение.
Начало на стр. 4)
   На сцене блистал леген-
дарный танцевальный
коллектив «Невтэчен»,
руководитель Светлана
Захарова.
   Далее Любовь Константи-
нова исполнила на эвенском
языке песню «Осикат», а ма-
стерицы представили зрите-
лю свои работы, меховые
ковры, вышитые бисером.
Односельчанин и брат Сте-

Народы Севера

Бакалдадяк - под звуки
шаманского бубна

пана Алексеевича Владимир
под звуки гитары спел душев-
ную песню «Осень», а Сте-
пан Алексеевич акапельно
исполнил песню на стихи
Сергея Есенина «Не жалею,
не зову, не плачу».
   После яркого концерта
радушные хозяева пригла-
сили гостей за общий стол,
где всех сытно накормили
Светлана Громова и стар-
шая дочь Ксения. Гостей
ждала наваристая шурпа с

оленьим мясом, вкусная
уха, эвенские лепешки,
брусничный морс, салаты
из даров Охотского моря и
горячий чай на костре.
   Также на территории эт-
нокомплекса была откры-
та ярмарка-распродажа,
где каждый желающий мог
приобрести домашнюю
выпечку, дикоросы и рыб-
ную продукцию.
 Когда же свечерело и на
небе стали зажигаться пер-

вые звезды, шаман Адо
разжег большой костер.
Накормив духов, своих по-
мощников, и прогрев бубен
у огня, он начал камланить,
проводить обряд Благосло-
вения, подходя к каждому
гостю - отстукивая колотуш-
кой по бубну, сопровождая
этот ритуал звуками приро-
ды, зверей, птиц.
   На моей памяти впервые в
Арку приезжает шаман. Было
очень трепетно видеть и уча-
ствовать в подобном обряде.
   Напоследок хочется ска-
зать слова благодарности
ребятам-кружковцам, их ро-
дителям за таких активных,
творческих, талантливых де-
тей, односельчанам, масте-
рицам, без вашей поддерж-
ки и участия не состоялся бы
такой замечательный праз-
дник, дружной семье Алек-
сеевых.Желаю всем крепко-
го здоровья, счастья, тепла,
радостных событий, прият-
ных новостей, добрых гостей,
и пусть детище этнокомп-
лекс «Гэрбэнкэн» набирает
силу, растет и процветает,
ведет к новым достижениям
и успехам!

 С. СЛЕПЦОВА,
руководитель фольклор-
ного театрального кружка

«Эвилэн»
СДК села Арка

Фото автора
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Вспомним

(Продолжение.
Начало на стр. 4)
   «Но как только мы закончили
все работы, зацементировали
и укрепили распорками крест,
в этот момент случилось на-
стоящее чудо. Словно знаме-
ние свыше, как благословение
небес, в этот момент из-за
мрачных облаков выглянуло
солнце, ярко освещая все вок-
руг. Как на ладони стал виден
наш Охотск, а с другой сторо-
ны мыс Марекан и маяк. А на
душе как-то необычайно стало
легко и радостно», - вспомина-
ет Александр Семушин.
   Большой семиметровый
крест был установлен вто-
рого сентября. Уже третье-
го числа к нему приехали го-
сти, прибывшие в Охотск на
празднование юбилея. В их
числе было два священ-
нослужителя.  Они провели
обряд по освящению креста.
Все прибывшие тогда на соп-
ку гости и охотчане укрепили
основание сооружения, обло-
жив большими камнями.
   Николай Любин изготовил
металлическую табличку с
именами первопроходцев из
отряда Ивана Москвитина, ко-
торую торжественно прикре-
пили к кресту. Впоследствии
е  заменили на другую, изго-
товленную из керамики.
   Позже Валерий Липницкий
прикрепил вторую керами-
ческую табличку, на которой
было указано в честь чего был
установлен крест и дата его
освящения.

Сияние охотского креста
   Потом в основании распя-
тия зацементировали бутыл-
ку,  вроде капсулы, с имена-
ми тех, кто участвовал в его
установке.
   Для того чтобы крест мень-
ше портился и лучше был ви-
ден из Охотска, товарищи ре-
шили его обить блестящим не-
ржавеющим металлом. На это
пошли списанные офсетные
пластины, полученные в типог-
рафии. Ими оббили крест, че-
рез десять дней после его ус-
тановки.  В тот день было об-
лачно. Но как только была за-
вершена работа,  а это было
примерно часов пять-шесть
вечера, словно божественная
сила развела облака и вновь,
видимо, давая знать о распо-
ложении всевышнего, над соп-
кой ярко засияло солнце.
   С тех пор высокий крест на
сопке Лысой стал охотской
достопримечательностью и
одной из визитных карточек
нашего поселка. А фотогра-
фия с установленным крес-
том стала экспонатом Охот-
ского краеведческого музея
имени Е. Ф. Морокова.
   Чтобы посмотреть на распя-
тие, на сопку часто соверша-
ют восхождение жители побе-
режья и приезжие туристы.
Там у людей появляется воз-
можность приобщиться к на-
шим духовным традициям и
русской культуре. А также по-
любоваться открывающимся
сверху живописном видом на
Охотск.
   Сейчас Александр Иванович

периодически навещает крест,
подкрашивает якорь, подправ-
ляет металл и проводит дру-
гие мелкие работы. В общем,
следит за его состоянием.
   Надеюсь, что культовое со-
оружение, установленное в

честь подвига первопроход-
цев и рождения Охотска, бу-
дет ещ  многие годы своим
сиянием напоминать нам о
вере в Бога и человеческие
силы, которые вдохновлен-
ные здравой идеей творят чу-
деса вопреки самым сложным
обстоятельствам.

 Алексей ЖУКОВ
Фото А. Семушина

Культура

   - Маловато будет! – такое мнение о концерте хабаровс-
кого ансамбля камерной музыки «Глория» под управле-
нием первой скрипки Хабаровского края Юлии Николае-
вой высказала одна из зрительниц после завершения
мероприятия. – Только во вкус вошли, а тут финал…
   И действительно, охотчане, собравшиеся в зрительном
зале районного Дома культуры послушать давно знакомые,
можно сказать, ставшие классикой, инструментальные вер-
сии российских и зарубежных хитов, отмечали бурными ап-
лодисментами каждый номер, а когда зазвучали финаль-
ные две композиции из репертуара группы «Король и Шут»,
с удовольствием хлопали в ладоши в такт музыке. И дей-
ствительно, так не хотелось, чтобы концерт заканчивался…

 Рок жив!    Артисты ансамбля получили приглашение приезжать в
Охотск в следующем году. Отмечу, что в этот день музы-
канты дали ещ  и концерт для детей, познакомив подра-
стающее поколение с наиболее известными композици-
ями композиторов-классиков.

    Андрей РОЗУМЧУК, фото автора
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 УЧРЕДИТЕЛИ:
Администрация Охотского
муниципального округа Ха-
баровского края и комитет
по информационной поли-
тике и массовым коммуни-
кациям Правительства Ха-
баровского края

ОБЪЯВЛЕНИЯ
ТоварыНедвижимость

Услуги
Звоните в рабочее время: 9-17-65, 9-18-66

Служба по контракту

СЛУЖБА ПО КОНТРАКТУ!
ЕДИНОВРЕМЕННАЯ ВЫПЛАТА -

ОТ 545 000 рублей,
ЕЖЕМЕСЯЧНОЕ ДЕНЕЖНОЕ

ДОВОЛЬСТВИЕ -
от 210 000 рублей.

ПОМОЩЬ И СОПРОВОЖДЕНИЕ.
К/ТЕЛ : 8 914 772 70 37, 8 924 301 45 95.


